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MANIFESTO DELLA LISTA CIVICA “FAUGLIA DEMOCRATICA” 
 
 
Prima di illustrare il programma, a beneficio di coloro che hanno preso da poco la residenza nel nostro Comune, vogliamo dire 
qualcosa sulla Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA.  
La Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA nasce tanti anni fa e si fonda sull’idea di mettere insieme persone che siano interessate 
alla cosa pubblica e al bene della nostra comunità. A coloro che aderiscano all’iniziativa non viene richiesta una esperienza di natura 
politica, né tessere di partito ma solamente un contributo in termini di idee, proposte e che siano disposti ad impiegare un po’ del 
loro tempo libero per un impegno che vada a beneficio della cittadinanza, nessuno escluso.  
Fatta questa necessaria premessa, vogliamo però sgombrare il campo da ogni ambiguità affermando che la Lista Civica “FAUGLIA 
DEMOCRATICA non è una delle tante associazioni che si definiscono, al tempo stesso, apartitiche e apolitiche e spuntano solamente 
qualche mese prima che finisca la legislatura, con lo scopo (malcelato) di partecipare alle elezioni comunali e per poi svanire come 
neve al sole, in caso di insuccesso elettorale. 
La Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA infatti ha sempre operato negli anni e la sua attività non si è svolta solamente a ridosso 
delle elezioni, inoltre la Lista Civica  FAUGLIA DEMOCRATICA è apartitica nel senso che è libera ed indipendente da partiti ma non 
è apolitica, in quanto occuparsi di politica, se lo si fa con spirito di servizio e a favore degli altri, è motivo di orgoglio sia da parte del 
singolo sia da parte di quei gruppi che intendono contribuire a migliorare la propria comunità.  
Inoltre, la scelta della Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA di costituirsi come gruppo di cittadini che amano fare anche una 
esperienza di impegno civico non nasce come preclusione o avversione per i partiti (riconosciuti peraltro anche dalla nostra 
Costituzione) ma nasce dalla consapevolezza che in una piccola comunità come la nostra, sia preferibile raccogliere il contributo di  
tutte le persone che si prendono cura  del bene comune, a prescindere dal fatto che queste abbiano o meno una tessera di partito 
in tasca.  
Per finire, ci corre solamente l’obbligo di precisare, semmai ce ne fosse bisogno, che la Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA si 
riconosce completamente nei principi e nei valori di libertà e democrazia espressi dalla nostra Carta costituzionale. 
Chiariti questi punti, passiamo a presentare il programma della Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA. 
Troppo spesso, purtroppo, i cittadini si trovano a leggere programmi elettorali che contengono promesse strabilianti su ogni campo 
di interesse pubblico che sovente, non trovano realizzazione. Il motivo è semplice, l’elettore è portato a vedere solo le promesse e 
frequentemente, le Liste che le fanno, non indicano con quali risorse verranno finanziate e ciò è scorretto perché ogni iniziativa ha 
dei costi che necessita di copertura finanziaria. Questo sostanziale elemento, che potrebbe far crollare il castello di promesse, spesso 
è volutamente omesso forse per incompetenza o malafede, viceversa, la Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA, ha sempre 
realizzato quanto promesso: le molte opere e attività sono sotto gli occhi di tutti. Oggi, con l’esperienza di tre mandati, ci si avvia al 
quarto con sempre maggiore consapevolezza ed esperienza ed è grazie a queste caratteristiche che abbiamo elaborato un 
programma relativo alla prossima legislatura ma che progetta e sviluppa idee di futuro. 
Dal 2009, la lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA è stata chiamata da voi cittadini ad amministrare il Comune e da allora la nostra 
compagine si è sempre adoperata per dare risposte indispensabili per la comunità faugliese in modo particolare in tema di 



infrastrutture, viabilità, ambiente, sicurezza, servizi e miglioramento dei conti pubblici. Vi è stata una continuità strategica nella visione 
della comunità di oggi e di quella di domani e con questo programma intendiamo consolidare i risultati raggiunti, ampliare la 
partecipazione, dare risposte a nuove necessità con prontezza e versatilità e portare a termine i numerosi progetti già elaborati in 
attesa di finanziamenti. Vi troverete anche nuove proposte e le modalità per conseguirle ma sempre in relazione alle professionalità 
e possibilità economiche dell’Ente, attraverso anche una partecipazione attiva. Lo scopo di questa Lista Civica è il perseguimento 
dell’interesse pubblico, la salvaguardia del territorio, la valorizzazione del patrimonio storico e culturale, il soddisfacimento dei bisogni 
dei cittadini e l’offerta di servizi migliori attraverso processi partecipativi e trasparenti. L’evasione fiscale e tributaria, unita ai tagli sui 
trasferimenti statali condiziona sempre di più il raggiungimento di questi obiettivi quindi la nostra azione si svilupperà su TRE PUNTI: 
1. recupero dell’evasione fiscale e tributaria secondo il principio pagare tutti, pagare meno; nonostante le difficoltà legate alla 
pandemia e l’innalzamento dei prezzi causati dal crescere dell’inflazione durante la legislatura  2019-2024, la Lista Civica FAUGLIA 
DEMOCRATICA ha lasciato invariati i tributi comunali e ha fatto fronte agli aumenti derivanti dalla partecipazione della Società della 
Salute per garantire adeguati livelli sociosanitari; ha inoltre mantenuto le risorse inerenti alla cultura e alla scuola ma, per il futuro,  è 
necessario che lo Stato centrale provveda a trasferire fondi adeguati ai Comuni che sono i primi referenti dei cittadini. Da parte nostra 
sarà necessaria, oltre ad una oculata gestione della spesa, anche una attenzione per il recupero dei mancati introiti dovuti al Comune. 
Purtroppo, il problema dell’evasione fiscale è annosa e si manifesta non solo a livello locale, ma è estesa anche in ambito nazionale. 
Per contrastare questo impoverimento delle casse pubbliche, che danneggiano in primo luogo tutti i contribuenti onesti, diversi 
importanti enti stanno collaborando tra di loro.  Infatti, la Direzione Centrale dell’Agenzia delle Entrate, la Guardia di Finanza e l’Anci 
(l’ente che raggruppa i Comuni italiani) stanno sempre di più cooperando per il recupero dell’evasione fiscale e tributaria. Anche il 
nostro impegno andrà in quella direzione e non solo per motivi legali o etici, ma anche per il fondamentale principio in base al quale 
pagare tutti significa pagare meno. Auspichiamo che le sinergie di Enti così importanti abbiano ricadute positive anche sui singoli 
Comuni ma comunque il nostro impegno perseguirà il suddetto scopo. 
2. elaborazione di progetti finalizzati alla partecipazione a bandi per reperimento di fondi pubblici (europei, statali, regionali). Su 
questo aspetto continueremo nel percorso intrapreso ormai da anni dalle Amministrazioni della Lista Civica FAUGLIA 
DEMOCRATICA di un processo informativo e partecipativo in sinergia pubblico/privato per partecipare ai bandi del GAL TERRE 
ETRUSCHE (recentemente costituito) rivolti ad azioni di sostegno alla strategia di sviluppo locale coinvolgendo in maniera sempre 
più partecipata il Centro Commerciale Naturale, soprattutto in favore delle piccole realtà imprenditoriali e negozi di vicinato 
3. reperimento fondi da sponsorizzazioni, compensazioni e mecenatismo culturale attraverso ART BONUS, sul cui portale il 
Comune di Fauglia ha già depositato un progetto. Oltre a questo, cercheremo sinergie con il mondo imprenditoriale per la 
realizzazione di opere, anche piccole, ma molto utili per la collettività e qualificanti, oltre che fiscalmente utili, per le realtà finanziatrici. 
Daremo nuovo impulso a questa attività che sta cominciando a trovare una certa sensibilità nei soggetti coinvolti. Non mancheremo, 
come sempre, di richiedere ai soggetti che intendono fare investimenti, che però non deturpino il territorio ma diano risposte e valore 
aggiunto alla Comunità, forme compensative per migliorare o realizzare nuove infrastrutture. Riteniamo inoltre fondamentale attuare 
tutte le iniziative utili per continuare l’opera di coinvolgimento dei cittadini nelle scelte strategiche che servono a fare comunità e su 
questo però occorre che ciascuno faccia la propria parte con una presenza attiva. 

  



AMBIENTE – RIFIUTI, ENERGIA CER E FOGNATURA 

AMBIENTE: Costituisce un PATRIMONIO COLLETTIVO e la condizione in cui lo preserviamo è la prima risposta alle 
generazioni future. La Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA intende perseguire questo scopo sviluppando il percorso già iniziato 
e incoraggiando comportamenti che rendano lo sviluppo sostenibile, facendosi parte attiva e utilizzando tutti gli strumenti e le 
opportunità disponibili. Ogni azione non può prescindere dalla salvaguardia del paesaggio, dalla lotta all’abusivismo, da azioni di 
contrasto al dissesto idrogeologico, da un’urbanistica sostenibile in termini di dimensione e qualità, da una corretta gestione dei rifiuti. 

RIFIUTI: La gestione dei rifiuti è uno dei temi più importanti e la nostra società, a tutti i livelli, li deve affrontare in maniera 
seria e organica, se ha a cuore la salute e l’ambiente, sia quello attuale sia quello che si intende lasciare alle future generazioni. Da 
un altro lato si è consapevoli dei costi che ormai hanno raggiunto livelli al limite della sostenibilità. Il problema è molto complesso e 
a volte rischia di rendere vane anche le buone pratiche dei cittadini. Tutti sappiamo quali possono essere le soluzioni utili ma occorre 
una strategia che da una parte preveda una minore produzione, specialmente di imballaggi, dall’altra differenziare correttamente, in 
modo da non compromettere il riciclo. Bisogna riutilizzare i materiali che non sono ancora a fine vita e per questo realizzeremo un 
“Centro riutilizzo” attiguo al Centro di raccolta. Per quanto riguarda il rifiuto indifferenziato RetiAmbiente Spa realizzerà, a livello di 
Ato (Ambito Territoriale Ottimale che comprende le province di Pisa, Lucca, Livorno e Massa Carrara), impianti di smaltimento, che 
oggi hanno raggiunto una tecnologia molto avanzata che produce minimo inquinamento e importanti quantità di energia. Per la 
realizzazione di nuovi impianti, oltre a quello anaerobico appena terminato, sono stati realizzati progetti interessanti che, anche 
grazie al PNRR, vedranno la loro realizzazione. La comunità faugliese sta facendo la propria parte avendo raggiunto una percentuale 
di differenziazione intorno al 70% ma, con l’esperienza di questi anni, possiamo fare meglio con piccole modifiche delle nostre 
abitudini. Su questo abbiamo le idee chiare e sarà nostro impegno condividere le scelte con i cittadini. La percentuale di 
differenziazione raggiunta e una produzione di rifiuti indifferenziati fra le più basse della Toscana non ci deve bastare. L’obbiettivo è 
quello di produrre meno rifiuti indifferenziati e abbassare i costi con una tariffazione più equa, quindi procederemo in questo modo:  
• lavoreremo per introdurre una tariffa corrispettivi (bollette emesse e riscosse dal gestore). 
• introdurremo tutte le iniziative possibili e praticabili per ridurre la produzione dei rifiuti di qualsiasi tipo (dispensatori di prodotti 

sfusi), centro raccolta di oggetti da riutilizzare e, ove possibile, daremo il nostro contributo a quelle realtà economiche che 
volessero introdurre iniziative imprenditoriali per processi produttivi di economia circolare di settore. 

• Valuteremo l’opportunità di informatizzare il centro di raccolta tenendo conto del rapporto costi/benefici. 
• Sarà oggetto di valutazione con il Gestore e condivisione con i cittadini interessati la possibilità di posizionare cassonetti interrati 

con apertura informatizzata, in casi particolari, considerando costi e benefici. 
Per limitare il consumo delle plastiche, utilizzate per il confezionamento dell’acqua, la risposta concreta che la Lista Civica  FAUGLIA 
DEMOCRATICA ha dato è quella di realizzare dei Fontanelli di “Acqua buona”. Dopo quello di Valtriano, realizzato da Acque S.p.A. 
abbiamo realizzato quello di Acciaiolo grazie ad una sinergia pubblico/privato (il Comune ha fornito il manufatto, uno sponsor ha 
pagato la ristrutturazione e Acque ha fornito l’impianto) e ci adopereremo per conseguirne uno anche nel Capoluogo e metteremo le 
basi per costruirne uno anche a Luciana.  
Sempre con l’obbiettivo di ridurre i rifiuti utilizzeremo sistemi incentivanti nei confronti di quelle attività che ne dimostreranno l’effettiva 
diminuzione come, ad esempio, una riduzione della TARI. 
Alcuni cittadini chiedono la possibilità di realizzare piccoli centri di raccolta con accesso gestito da sistema informatico. Sarà valutato 
e condiviso informando la cittadinanza richiedente dei costi/benefici oltre ad altre criticità che questo tipo di raccolta comporta. 

Infine, terremo in considerazione, come abbiamo già fatto, la possibilità di effettuare la raccolta del centro storico in orario 
mattutino. Giustamente non è un bel vedere tutti i rifiuti sugli stretti marciapiedi ma, come abbiamo già verificato con i responsabili 



della Geofor, questo cambio di orario scombinerebbe il calendario già stabilito e inoltre, anche una raccolta di mattina non sarebbe 
esente da criticità. 

ENERGIA: Il tema del RISPARMIO ENERGETICO è una delle sfide più importanti dei prossimi anni, lo SVILUPPO 
SOSTENIBILE non può prescindere da una progressiva produzione di energia e da una altrettanto progressiva diminuzione 
dell’utilizzo di materiali fossili, in quanto ne va del futuro delle prossime generazioni. In questo senso, la Lista Civica Fauglia 
Democratica, col mandato appena terminato, ha continuato in un percorso virtuoso, facendo la propria parte, con la realizzazione di 
un impianto fotovoltaico con accumulo, per la produzione di energia elettrica, al servizio della appena terminata struttura polivalente 
e completato l’efficientamento energetico di tutta la pubblica illuminazione con tecnologia led. Continueremo questo percorso 
attingendo a finanziamenti pubblici a fondo perduto per riqualificare gli edifici scolastici e il palazzo comunale per il quale abbiamo 
già un progetto definitivo.  

Sarà valutata la possibilità di estensione della rete. 

Questi interventi hanno già prodotto un’importante riduzione di consumi, di materia ma anche di costi, risorse che potremo destinare 
alle persone in difficoltà per migliorarne la qualità della vita.  

Riteniamo inoltre utile riprendere il percorso già iniziato per valutare la possibilità di installare, oltre a quella recentemente messa in 
funzione nel centro storico, altre colonnine di rifornimento elettrico per gli autoveicoli anche nelle frazioni nella consapevolezza e 
convinzione che questo costituisca un primo passo fondamentale per favorirne la diffusione. 

CER (COMUNITÀ ENERGETICHE RINNAVABILI): Nella consapevolezza cha la produzione e l’uso sostenibile dell’energia 
sia un elemento che assumerà sempre più in futuro, l’Amministrazione comunale, fra le varie iniziative realizzate si adopererà da 
subito a creare le condizioni per costruire una Cer, consultando esperti del settore ed ESCO (Società che forniscono servizi 
energetici). La realizzazione di queste Comunità consente ai partecipanti di avere incentivi sulla produzione di energia e contributi a 
fondo perduto per la realizzazione degli impianti. Possono partecipare, con modalità stabilite, cittadini e imprese indipendentemente 
dal possesso o meno di un impianto privato e i benefici sono per tutti. 

FOGANTURE: Ogni infrastruttura che si va a realizzare deve essere contestualizzata col territorio su cui andrà ad insistere. 
Nelle zone collinari tutto è più complesso e costoso soprattutto per la preparazione del terreno. Lo tocchiamo con mano 
continuamente: vedi la realizzazione del parcheggio del Gremigno, e con la costruzione della struttura polivalente. Il problema delle 
fognature non è estraneo a questa realtà. Mentre a Valtriano e ad Acciaiolo è stato relativamente semplice realizzare due impianti 
di depurazione, per il centro storico il problema è estremamente più complesso: abbiamo due crinali ciascuno dei quali presenta dei 
dislivelli, oltre alla periferia, costituita dal Badalucco, Casaferri e Sorbo che presentano le stesse caratteristiche. Recentemente è 
stato messo in funzione il depuratore di Via Querciole ma questo raccoglie gli scarichi delle abitazioni di circa un quarto del paese. 
Mentre elaboriamo questo programma, Acque S.p.A. sta mettendo in funzione una stazione di sollevamento che raccoglierà e 
spingerà al depuratore le acque nere di un altro quarto di abitazioni del Centro storico. 
Il nostro impegno sarà di coinvolgere fattivamente Acque S.p.A. a progettare un collettore che interessi gli scarichi di un’altra buona 
porzione della parte rimanente e a fare uno studio di fattibilità per trovare una soluzione, per gli scarichi di Casaferri e del Sorbo, che 
finiscono a valle a cielo aperto. 
Va detto anche che dobbiamo, purtroppo, a volte fare i conti con le strategie aziendali in quanto per il Sorbo esisteva una bozza di 
progetto per un depuratore di modeste dimensioni, come in altre aree di ambito, per questioni di manutenzione, la tendenza è quella 
di realizzare impianti di spinta verso i depuratori esistenti investendo nell’adeguamento della portata. Quale che sia, una soluzione 
va trovata e continueremo ad impegnarci per questo. 

 



GESTIONE E SICUREZZA DEL TERRITORIO (URBANISTICA E EDILIZIA PRIVATA, LAVORI 
PUBBLICI, VIABILITA’, MESSA IN SICUREZZA DEL TERRITORIO, PROTEZIONE CIVILE, 

SICUREZZA) 
 
URBANISTICA E EDILIZIA PRIVATA: La crisi edilizia, ormai in atto da molti anni, costituisce per la Lista Civica 

FAUGLIA DEMOCRATICA un momento di riflessione rispetto alle previsioni urbanistiche adottate nel decennio che ha preceduto la 
nostra Amministrazione. A fronte di un forte sviluppo previsto, fin troppo per i nostri territori e per la nostra realtà socioeconomica, 
abbiamo constatato una risposta debole e in linea con l’andamento generale. Questo ha dato l’opportunità di adottare un Piano 
Strutturale intercomunale che correggesse la tendenza ad una eccessiva e inopportuna cementificazione riducendo drasticamente 
quelle aree destinate ad edilizia residenziale e produttiva, che non avevano trovato interesse di realizzazione, mantenendo i piani di 
sviluppo convenzionati. Abbiamo molti insediamenti produttivi ormai dismessi ed abitazioni non utilizzate. È qui che continueremo a 
concentrare la nostra azione per favorirne il riutilizzo con tutti i provvedimenti, sia incentivanti sia regolamentari, che le norme ci 
consentiranno di adottare. Per quanto riguarda le aree produttive continueremo, come già iniziato a fare in precedenza, a spostare i 
dimensionamenti ove presente una esigenza reale di espansione. Un altro intervento previsto dal Piano Strutturale, che condividiamo 
e che porteremo avanti a tutela del controllo del territorio, è la possibilità di favorire l’agricoltura anche di tipo amatoriale permettendo 
la costruzione di annessi/rimessaggi agricoli, svincolandoli da perimetrazioni paesaggistiche, a volte troppo rigide, che non tengono 
conto della effettiva realtà territoriale, in quei contesti che ne giustifichino la reale necessità. Tutto ciò consente una antropizzazione, 
anche se saltuaria, dei territori e la conseguente cura a beneficio della lotta al dissesto idrogeologico e della prevenzione di incendi. 
Il nuovo Piano Operativo Intercomunale, in via di approvazione favorirà, in condivisione con i cittadini e attraverso percorsi 
partecipativi, le buone pratiche di riqualificazione e rigenerazione urbana e dei beni comuni a salvaguardia dell’economia, della 
bellezza e della conservazione del patrimonio immobiliare pubblico e privato. 
Per agevolare anche il lavoro dei tecnici liberi professionisti, verrà aperto un portale che permetterà l’accesso via web rapido e 
unificato per la trasmissione di tutte le tipologie di pratiche edilizie messe a disposizione dallo Sportello Unico per l’Edilizia (SUE), 
ovvero sarà possibile inviare/gestire la pratica direttamente on line, e riceverne il protocollo, favorendo anche la riduzione dei costi 
di stampa. Sarà inoltre avviata la procedura di consultazione delle pratiche archiviate e di richiesta di accesso agli atti con ricezione 
da parte dell’ufficio, delle copie in formato pdf. 

Contrasto alla cementificazione attraverso il riutilizzo del patrimonio edilizio esistente con tutti i provvedimenti, sia 
incentivanti sia regolamentari, che le norme ci consentiranno di adottare. Le aree produttive saranno conservate o ampliate ove 
presente una esigenza reale di espansione. Previsione di annessi amatoriali nelle aree agricole. 

LAVORI PUBBLICI: Questo capitolo comprende lavori piccoli e grandi per i quali occorre fare una distinzione. I lavori 

cosiddetti “piccoli” sono quelli che, tecnicamente parlando, sono al di sotto dei 100.000,00 euro e non fanno parte della 
programmazione triennale delle opere pubbliche ma rivestono molta importanza puntuale per la cittadinanza e, salvo alcuni che 
conosciamo già, sono difficilmente programmabili in quanto, molto spesso, rispondono ad esigenze dei cittadini, o gruppi di essi, che 
si possono verificare nel tempo e ai quali è sempre stata data risposta da parte della Lista Civica  Fauglia Democratica. Ad oggi 
sappiamo già che dovranno essere messi in atto la ricostruzione del muro della Vecchia Chiesa di San Lorenzo e una frana in Via 
Selvagrossa. I lavori sono già stati progettati e finanziati e verranno eseguiti nel corso del 2024. Già progettati e finanziati lo 
sgambatoio per i cani e orti sociali a Valtriano oltre ad un altro sgambatoio anche a Luciana. Inoltre, ci sono piccole aree di sosta e 
asfaltatura di alcuni tratti dell’area circostante la nuova palestra che verranno realizzati nel corso del mandato. È anche nostra 
intenzione, modificando la scheda norma vigente, completare il marciapiede di Via Marconi nella parte più a sud. Capitolo a parte 



sono le grandi opere che possono essere finanziate in tre modi: oneri di urbanizzazione, somme ricavate da alienazioni, finanziamenti 
a fondo perduto. La crisi edilizia e le restrizioni sull’espansione imposte dalla Regione, che la Lista Civica Fauglia Democratica 
condivide privilegiando la riqualificazione e riconversione di edifici esistenti, limita molto queste entrate che sono appena sufficienti 
per le manutenzioni ordinarie, mentre l’assunzione di mutui è una scelta che è preferibile evitare per non mettere in sofferenza la 
cassa. La Lista Civica  Fauglia Democratica continuerà a perseguire la strada della ricerca di finanziamenti pubblici a fondo perduto 
per i quali ha già i progetti pronti e, al momento che viene scritto questo programma, alcuni di essi sono stati presentati in bandi 
statali e regionali.  
Le opere programmate sono le seguenti: 
- un progetto che prevede la ristrutturazione della ex canonica; 
- un progetto più complesso invece comprende oltre alla ristrutturazione della ex canonica anche la realizzazione di una scala di 
accesso alla cella campanaria per consentirne la visita e far godere ai visitatori lo splendido panorama a 360° che si vede da lassù; 
-  il progetto per la riqualificazione del campo sportivo del Capoluogo che prevede una struttura coperta, area servizi e bar ristoro, 
campo da calcetto, campo da beach volley, due campi per padel, una parete artificiale per arrampicata sportiva; 
- riqualificazione di Via del Camposanto con allargamenti, muri a retta e asfaltatura; 
- riqualificazione energetica del palazzo comunale; 
- riqualificazione di Piazza 27 Gennaio di Acciaiolo. 
Oltre a queste opere, la Lista Civica Fauglia Democratica inizierà una graduale progettazione e realizzazione di efficientamento 
energetico di tutti gli edifici scolastici, partendo da quelli con maggiori consumi, e del palazzo comunale. 
Altri interventi in via di progettazione di cui abbiamo elaborato studi di fattibilità: 
- riqualificazione dei vicoli e chiassi del centro storico; 
- creazione di un affaccio panoramico, arredato con sedute ed una installazione artistica, nella parte più a sud del centro storico nei 
pressi del distretto ASL; 
Studieremo la fattibilità di un parcheggio multi piano ai margini del centro storico. Al fine di decongestionare dal traffico i centri storici, 
per queste opere, sovente vengono pubblicate linee di finanziamento ad hoc. 
La situazione dei parcheggi del centro storico, che è sempre stata la più critica, con la realizzazione di quello in via Valleregli 
adiacente al Campo Sportivo e quello del versante Ovest, dietro al palazzo comunale e al Teatro, completato con l’asfaltatura, per 
un totale di 80 posti auto, riteniamo abbia avuto una risposta definitiva nei limiti del possibile, in rapporto alla conformazione del 
territorio. Gli interventi che faremo, per migliorare la sosta degli autoveicoli anche nelle zone periferiche del centro storico, sono di 
creare piccole aree di sosta, oltre i bordi della carreggiata, in tutti quei luoghi che ne presentano la necessità e dove la morfologia 
del terreno lo consente. Le aree sono già state individuate con il nuovo Piano Operativo. Inoltre, contiamo di riqualificare la piazza 
27 Gennaio di Acciaiolo, adibendola in parte a parcheggio e in parte ad area di relazione, realizzando inoltre una pista da Skateboard, 
per la quale abbiamo già presentato il progetto per ottenere un finanziamento a fondo perduto. 
Cercheremo, come già avvenuto nella scorsa legislatura, sinergie pubblico/privato per riqualificare e potenziare gli elementi di arredo 
urbano e favoriremo l’ “adozione” di spazi e aree pubbliche per ottimizzarne la fruizione. 

 

VIABILITÀ: La viabilità, in qualsiasi contesto territoriale, rappresenta, come lo è il sistema circolatorio del corpo umano, la 

linfa vitale del sistema socioeconomico e culturale di ogni comunità. È attraverso di essa che si raggiunge il posto di lavoro o di 
studio, che si favoriscono il turismo e i luoghi di cultura, che è possibile non far sentire isolati gli abitanti e le realtà produttive della 
campagna. 
Le strade che attraversano il nostro territorio sono: 

• la viabilità provinciale; 



• la viabilità comunale; 

• la viabilità vicinale di uso pubblico; 

• la viabilità vicinale; 
Ciascuna di queste presenta delle criticità più o meno importanti per risolvere le quali intendiamo, come negli anni passati, continuare 
anche a creare sinergie con altri Enti, in quanto la suddetta attività ha dato buoni risultati. 
Con la Provincia di Pisa, che recentemente ha asfaltato un tratto di Via Provinciale delle Colline per Lari (Via Botra) e un tratto di Via 
Querciole, abbiamo effettuato dei sopralluoghi rilevando la necessità di interventi in alcuni tratti di Via Sorbo e di Via Querciole. 
Questi lavori sono stati inseriti, insieme ad altri, in un lotto che la Provincia ha messo a Gara. Contiamo che vengano realizzati entro 
la prima metà del 2024.  
La viabilità comunale, che nel mandato scorso ha visto interventi in tratti di Via Case nuove, Via Val di Conella, Via Casaferri, Via 
Mazzoncino a carico del Comune e in Via Valleregli e Via Malacoda in sinergia con Acque S.p.A. in occasione di interventi sulla rete 
idrica, presenta ancora alcune criticità soprattutto in Via Pugnano, alcuni tratti di Via Mazzoncino, Via Comunale e Via Santo Regolo. 
Contiamo di intervenire gradualmente su tutte, cercando linee di finanziamento pubbliche a fondo perduto, utilizzando parte del 
ricavato dalla alienazione di alcune proprietà non utili a fini istituzionali e da oneri di urbanizzazione, provenienti soprattutto da 
importanti riqualificazioni di immobili esistenti. 
Nel corso del 2024 avremo accesso a finanziamenti a fondo perduto per 200 mila euro con i quali interverremo su Via Marginata, 
Via Pugnano e sulla viabilità di Luciana. I lavori partiranno entro settembre 2024. 
Anche per quanto riguarda la viabilità vicinale di uso pubblico, per una corretta e costante manutenzione, riteniamo che la risposta 
più efficace sia la costituzione dei consorzi tra i fruitori in cui il Comune partecipa con una quota consistente per garantirne l’uso 
pubblico. Continueremo il percorso iniziato e, oltre ai due consorzi già costituiti, di cui l’ultimo nel corso del mandato precedente, 
stiamo già lavorando e lavoreremo per costituirne altri che riguardano Via Pantane, Via Vallebbiaia e Via Fornacelle. Sulla viabilità 
vicinale si troveranno altre soluzioni, purché strutturate e con la partecipazione di tutti i fruitori, sempre nell’interesse collettivo. Queste 
operazioni sono molto complicate in quanto coinvolgono una molteplicità e varietà di soggetti con interessi diversi ma, ritenendole 
utili ed eque, continueremo in un lavoro propositivo. 
Non di rado alcuni cittadini lamentano l’eccessiva velocità dei mezzi in transito, nelle vicinanze delle proprie abitazioni, proponendo 
le più variegate soluzioni. La sicurezza dei cittadini, dei ciclisti e dei pedoni ci sta molto a cuore anche se, purtroppo, possiamo fare 
solo gli interventi consentiti dal codice della strada che spesso si rivelano poco efficaci come i rilevatori di velocità o gli speed check 
stradali. Valuteremo anche la possibilità di abbassare, in alcuni tratti di viabilità, la velocità a 30 km/h anche se riteniamo più utile 
un’attività di formazione dei ragazzi e di sensibilizzazione della cittadinanza oltre ad un maggior controllo da parte della Polizia 
Municipale. 

MESSA IN SICUREZZA DEL TERRITORIO: Gli eventi alluvionali dello scorso 2 novembre hanno evidenziato, ancora 

una volta, la fragilità dei nostri territori, di quelli della Toscana, dell’Italia. Questo dovrebbe far capire, una volta per tutte, a livello 
governativo, che sarebbe molto più utile ed economicamente vantaggioso intervenire, magari con una strategia di medio periodo, in 
opere di messa in sicurezza che oltretutto porterebbero anche un rilancio diffuso dell’economia con creazione di posti di lavoro e 
commercializzazione di materiali. Le spese per i ristori dei danni, quando arrivano ai destinatari, certamente non ripagano mai 
completamente i disagi subiti e le perdite commerciali. 
Il nostro territorio, oltre ai danni che subisce durante eventi meteorologici eccezionali (frane e cadute di alberi in particolare), presenta 
due criticità, storicamente più conosciute dal punto di vista idraulico, che sono Acciaiolo e Mazzoncino oltre all’evento eccezionale 
del 2023 che ha colpito anche Valtriano. Per la prima è stato fatto, nel corso degli anni passati, uno studio di simulazioni di piena, 
propedeutico alla progettazione degli interventi necessari a cura del Consorzio 4 Basso Valdarno. Questi progetti sono stati presentati 
nel D.O.D.S. (Documento Operativo Difesa del Suolo) nel corso del 2021 per essere finanziati ma rimanendo esclusi. La maggior 



parte di quei finanziamenti è stata investita sui bacini dell’Arno, del Serchio, in Maremma, su Pisa e nella zona di Firenze. Stiamo 
facendo pressione, e continueremo a farla, in tutte le sedi possibili, affinché questi progetti continuino ad essere presentati e 
finanziati. Per quanto riguarda la zona del Mazzoncino le problematiche sono più semplici e complesse allo stesso tempo. Negli anni 
scorsi sono stati fatti numerosi sopralluoghi e valutate criticità e soluzioni partendo dall’evidente considerazione dello stato dei luoghi: 
si tratta di una depressione che raccoglie le acque dell’area collinare più a sud, rispetto al centro abitato, andando a confluire in due 
corsi d’acqua, attraverso il reticolo minore, aventi un alveo disallineato rispetto al piano di campagna. In pratica il letto dei corsi 
d’acqua riceventi ha un livello più alto delle fosse del reticolo minore.  Aggrava la situazione, dal punto di vista idraulico, la non 
corretta manutenzione del reticolo minore (le fosse di scolo). La situazione si può in parte migliorare intercettando i numerosi 
proprietari dei terreni che, anche se residenti altrove, si dovranno preoccupare di fare una corretta manutenzione delle fosse di 
confine e di quelle sul proprio propri terreno. Il lavoro è già iniziato e continueremo, sebbene nelle difficoltà, prima ad intercettare i 
soggetti interessati e successivamente sensibilizzarli a fare una corretta manutenzione delle fosse.  Sarebbe già un notevole   passo 
in avanti. 
Lavoreremo, in collaborazione con la Polizia Municipale, per una corretta applicazione delle norme contenute nel Regolamento di 
Polizia Rurale, istituito durante la legislatura appena conclusa, quale elemento fondamentale per una sostenibile gestione del 
territorio finalizzata a prevenire criticità idrauliche, frane e incendi. 
Faremo opera di sensibilizzazione nei confronti degli agricoltori e imprenditori agricoli per realizzare, come era consuetudine fino a 
pochi decenni or sono, invasi naturali per la raccolta delle acque sorgive e meteoriche. Queste realizzazioni, oltre a costituire un’utile 
risorsa per la sopravvivenza della fauna selvatica, e per la gestione del bestiame da allevamento, possono rivelarsi fondamentali per 
un utilizzo in caso di incendi. 
Per gli stessi scopi, in sinergia con il Consorzio 4 Basso Valdarno, valuteremo e favoriremo la possibilità di realizzare ampi invasi 
per la raccolta di acque meteoriche o di risulta dai corsi d’acqua. 

PROTEZIONE CIVILE: A causa dei cambiamenti climatici e della fragilità dei nostri territori il sistema di Protezione Civile 

ha un ruolo straordinariamente importante.  
Il nostro impegno è quello di: 

• Aggiornare la pianificazione delle attività di emergenza in caso di calamità; 

• Creare forme di collaborazione con la C.R.I. di Fauglia per pianificare sia interventi di prevenzione   sia interventi di risposta 
alle emergenze; 

• Dotarci di attrezzature per fronteggiare le emergenze in fatto di allagamenti (pompe idrovore) e interruzioni di energia elettrica 
(generatori di corrente a scoppio); 

• Creare condizioni di risposta agli eventi con un sistema integrato tra Associazioni, servizio pubblico e cittadini; 

• Portare avanti una capillare attività di formazione e informazione per i volontari, i dipendenti del Comune e la cittadinanza; 

• Mettere a disposizione, come ripari di emergenza, la struttura polivalente (palestra) di Via Casaferri e il campo da tennis 
coperto di Valtriano. 

SICUREZZA: La sicurezza rappresenta forse una delle condizioni tra le più desiderate e richieste da tutti noi. Per questa 
ragione c’è chi ad arte, per ragioni che non fanno parte del nostro patrimonio culturale, cerca di alterarne in senso negativo la 
percezione alla cittadinanza. Noi preferiamo stare ai fatti e alla realtà e siamo consapevoli, dati alla mano, che nella nostra comunità 
non ci sono motivi di preoccupazioni particolari. Certo non bisogna abbassare la guardia ma introdurre tutte quelle attività e iniziative 
che possono aiutare a stare sereni. In questo senso continuerà la proficua collaborazione con la locale stazione dei Carabinieri. In 
questi anni è stato continuamente aggiornato, dal punto di vista tecnologico, e implementato, l’impianto di video sorveglianza che 
prevede il controllo di tutte le aree sensibili (scuole, piazze, parcheggi, cimiteri, accesso ai centri urbani ecc. per un totale di n. 38 



videocamere e n. 1 segugio mobile) e sono in corso le operazioni di posizionamento di n. 3 telecamere per lettura targhe che 
controllano copertura assicurativa, revisione, auto rubate ecc., tutte informazioni utilissime per la sicurezza dei cittadini. 
Verranno posizionate anche foto trappole per contrastare atti di vandalismo, abbandono di rifiuti ecc. per le quali sono in corso 
interlocuzioni con la Prefettura in quanto la loro collocazione è al momento regolata da norme che, per la protezione della privacy, 
potrebbero rendere vano il loro utilizzo. 
La Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA intende ringraziare i componenti dei vari gruppi di controllo di vicinato per la loro 
partecipazione attiva che ha sicuramente dato i suoi frutti e sarebbe auspicabile che nascessero gruppi anche nelle borgate e nelle 
periferie. La cartellonistica, posta dove esiste anche un vero controllo, rappresenta un ottimo deterrente per i male intenzionati. 
Continueremo a fare incontri informativi alla popolazione, in collaborazione con i Carabinieri, per fornire informazioni sulle modalità 
di truffa e di raggiri da parte di impostori e per suggerire comportamenti utili a sventare furti e truffe. Non faremo mancare la 
collaborazione tra Polizia Municipale e Carabinieri adoperandoci, come in passato, per evitare dislocazione della stazione di Fauglia, 
che ogni tanto torna ad essere di attualità. 
Utilizzeremo, migliorandolo, il sito web e il social media, Facebook, Instagram e canale YouTube istituzionali. Tuttavia, per una 
conoscenza in tempo reale di questioni di interesse (problemi scolastici, interruzioni sulla viabilità, attenzione per allerta meteo, 
emergenze di qualsiasi tipo) è necessario che tutti si registrino attraverso il sito comunale all’Alert System. A seguito dell’attività di 
cassettaggio effettuata, dalla quale abbiamo avuto grande risposta, si continua a invitare la cittadinanza all’iscrizione on line oltre 
che in forma cartacea, al fine di rimanere sempre aggiornati.  
Un primo passaggio, per agevolare la partecipazione della cittadinanza alla vita amministrativa, è stato l’approvazione del 
Regolamento per la formazione dei Consigli di Frazione. Continueremo a stimolare questa iniziativa di impegno civico. 
Poiché il soddisfacimento delle necessità del cittadino e la trasparenza costituiscono una priorità per la Lista Civica FAUGLIA 
DEMOCRATICA, metteremo a disposizione dei cittadini un questionario sulla qualità dei servizi del Comune di Fauglia, che 
successivamente verrà depositato in apposito contenitore e visionato direttamente dal Sindaco.  
 

SCUOLA, CULTURA, SANITÀ E SOCIALE, ASSOCIAZIONI, POLITICHE GIOVANILI 
 
ASILO NIDO, SCUOLA DELL’INFANZIA E SCUOLA SECONDARIA: Da quando amministra, la Lista Civica 

FAUGLIA DEMOCRATICA ha sempre cercato di avere la massima attenzione nei confronti dei bambini e dei ragazzi, partendo dal 
miglioramento degli spazi in cui crescono, apprendono e si formano. è stata ampliata la scuola per l’infanzia di Valtriano, è stato 
riqualificato l’edificio della scuola secondaria anche con interventi di miglioramento sismico. Rimanevano due carenze: un asilo nido 
e l’ampliamento della scuola per l’infanzia di Acciaiolo alle quali è stata data risposta. Entrambe le opere, sono state progettate e 
finanziate e la Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA completerà, in tempi rapidi la loro realizzazione. 
Per quanto riguarda l’edificio della scuola secondaria, sulla quale sono state fatte indagini approfondite dal punto di vista strutturale, 
questa Amministrazione comunale ha preso una decisione forte. Valutato il costo e la natura degli interventi che avremmo dovuto 
fare su quell’edificio, sentito anche il parere dell’ufficio tecnico comunale abbiamo ritenuto più utile e conveniente progettare e 
realizzare un nuovo edificio attiguo a quello della scuola primaria. Questo consentirà di non sprecare risorse su un edificio che 
comunque resterebbe “vecchio” e crearne uno con le migliori tecnologie in termini di sicurezza e comfort. 
I giochi e gli arredi degli spazi esterni vengono scelti e acquistati in collaborazione con insegnanti e genitori. 
Un’altra utile risposta, che continueremo a dare agli alunni, è l’aiuto compiti, servizio affidato ad una cooperativa, che se richiesto, 
verrà attivato anche nelle frazioni.  
Continueremo nella realizzazione di progetti, percorso già iniziato, contro il bullismo e la violenza sulle donne. 



Promuoveremo, in sinergia con le scuole e con la Società Storica Pisana, di cui siamo soci, la cultura storica e le tradizioni della 
nostra Comunità. Istituiremo una piccola borsa di studio per un progetto che si traduca in una relazione sulla Battaglia di Malacoda 
nell’intento di poterla, un giorno, rievocare con personaggi locali e figuranti come promozione del nostro territorio. 
Da anni questa Amministrazione, in collaborazione con L’istituto Scolastico, promuove iniziative rivolte agli alunni, come la Gita a 
Sant’Anna di Stazzema per il Giorno della Memoria e lezione con storici per le celebrazioni del giorno del Ricordo. 
Inoltre, sempre forte la volontà di sensibilizzare su temi quali la raccolta di rifiuti e il riciclo virtuoso dei materiali e la sicurezza stradale, 
collaborando anche con i nostri vigili urbani, favorendo incontri con i bambini e bambine delle nostre scuole e i genitori.  
Altri progetti verranno portati avanti in collaborazione con l’Università degli Studi di Pisa, grazie a collaborazioni che verranno 
intraprese con due diverse Facoltà.  
Infatti, al fine di meglio comprendere i reperti fossili che in più occasioni ci hanno restituito le nostre terre, verranno organizzati dei 
percorsi con la facoltà di Paleontologia e Geologia, rivolti agli studenti, per accrescere la curiosità e la conoscenza su un territorio 
così ricco e ben conservato, che è stato, in più occasioni oggetto di studio, continuando ad esserlo anche per la stesura di importanti 
trattati internazionali. 
Con la facoltà di Ingegneria verranno invece intrapresi percorsi rivolti allo studio e all’approccio con strumenti sperimentali, che 
l’Università sta sviluppando per il recupero delle energie prodotte a seguito di cicli per lo smaltimento dei materiali inquinanti trattati. 
Lo scopo di queste importanti collaborazioni aiuteranno i giovani a scegliere percorsi formativi che possano dare un futuro impiego 
soprattutto nelle aziende presenti sul nostro Comune e in quelli limitrofi. 

CULTURA: La Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA cerca sempre di favorire le condizioni ideali affinché la cultura 

possa essere fruita da tutti i cittadini favorendo le visite presso i nostri musei e la visione di spettacoli, concedendo inoltre l’utilizzo 
del teatro alla Scuola e alle associazioni e cittadini che ne richiedano l’uso. 

TEATRO: Nell’ultimo periodo abbiamo assistito ad un aumento della presenza presso il nostro Teatro Comunale che 

sempre più spesso ospita spettacoli di carattere nazionale, che hanno attirato numerose presenze e riuscendo in qualche occasione 
ad avere anche un tutto esaurito. 

Per permettere a tutti i cittadini di poter godere della nostra bella struttura e degli spettacoli ospitati, verrà elaborato un 
progetto di inclusione attraverso l’istituzione della formula del “Biglietto Sospeso”. Il progetto consiste nel mettere a disposizione 
delle famiglie colpite da situazioni di disagio, dei biglietti, al fine di rendere il teatro davvero Aperto a Tutti. 

MUSEO: Il progetto del “Biglietto Sospeso” sarà esteso anche ai Musei presenti sul territorio, per i quali si prevederà di 

aumentare il numero di ore per le visite, ampliando l’offerta, anche in collaborazione con altri poli museali della zona Valdera e 
pisano-livornese, in modo che attraverso biglietti cumulativi si possano visitare più esposizioni permanenti e temporanee come quelle 
di Palazzo Blu a Pisa, con il quale già da qualche anno, questa pratica ha favorito un maggior numero di presenze anche nel nostro 
Museo Kienerk. 

Progetti:   

• L’estate 2023, ha visto il nostro Comune impegnato in un progetto realizzato anche grazie al contributo del Consiglio Regionale 
toscano, che ha permesso a giovani cantautori under 35 di esibirsi con dei loro inediti, prima presso la magica location della 
Chiesa Vecchia per poi volare fino a Bruxelles, presso l’Istituto Italiano di Cultura per promuovere il cantautorato toscano e la 
nostra comunità, ampliando sempre di più gli orizzonti e favorendo i rapporti con altre culture e comunità. Sarà intenzione della 
Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA, continuare a promuovere questi scambi culturali affacciandoci anche a contesti 
extraeuropei, grazie al reperimento di risorse da fondi messi a disposizione da Regione Toscana e Ministero della Cultura.  

• Volontà della Lista Civica Fauglia Democratica sarà inoltre quella di candidare la Fonte dei Castagni e la Fonte di Portonari, 
recentemente restaurate e mantenute in perfette condizioni di fruibilità grazie al prezioso lavoro dei volontari delle associazioni, 



a patrimonio UNESCO, certi che una menzione del genere possa dare al nome di Fauglia ulteriore risonanza in ambito culturale 
e turistico. 

• Infine, con l’intento di fare sempre più rete tra ente e attività agricole, agrituristiche e commerciali presenti sul territorio, si 
procederà alla elaborazione di una app, del tipo “smart cities” con evidenziati tutti i punti di interesse del territorio e che permetta 
di prenotare visite guidate presso i musei e il sito della Chiesa Vecchia direttamente on line, e di acquistare i biglietti, anche per 
il teatro tramite app. 

La restituzione alla collettività degli spazi intorno alla vecchia Chiesa di San Lorenzo come ulteriori luoghi dove fare cultura e 
intrattenimento è stata possibile grazie ad un finanziamento ad hoc che fa diventare Fauglia un paese ancora più attivo e ricco di 
iniziative che trovano riscontro anche in un rinnovato fermento commerciale. Ci auguriamo quindi di poter operare continuando in 
questa ripresa e crescita. 
Valorizzeremo, anche attraverso percorsi partecipativi con le scuole, le attività dell’Associazione Reges, da poco operante sul nostro 
territorio con manifestazioni e rievocazioni storiche. 

SANITÀ E SOCIALE: Il Comune di Fauglia opera per alcune aree del campo sociosanitario e socioassistenziale per 

delega alla Società della Salute di Pisa e per altre autonomamente. Il Comune investe una cifra considerevole ottenendo, attraverso 
le economie di scala, servizi per un valore ben superiore rispetto ad una gestione diretta totale. Questo consente la presenza sul 
nostro territorio di assistenti sociali per i servizi sociosanitari e socioassistenziali. I servizi erogati riguardano l’inserimento anziani in 
strutture residenziali o semi residenziali, assistenza domiciliare integrata, servizio sociale area famiglia e minori, disabilità, 
dipendenze, salute mentale, trasporto sociale, assistenza specialistica nelle scuole, contributi a persone con disabilità gravissima ed 
altro ancora. Sarà nostro compito un monitoraggio continuo per dare risposte a nuove necessità anche attraverso le attività svolte 
dal “Tavolo per la povertà e l’emergenza abitativa”, che è composto dal Comune, assistenti Sociali, Parrocchia, Fondazione 
Madonna del Soccorso e Caritas. 
Riduzioni sulle bollette di luce, acque e gas vengono effettuate direttamente dai gestori in base alla dichiarazione ISEE. 
Continueremo a mettere a bilancio le somme necessarie per contrastare l’indigenza e dare risposte alle persone in difficoltà e un 
fondo per contributo affitti da erogare ove necessario su relazione dell’Assistente Sociale. 
Continueremo a destinare il 5x1000 e gli incassi dei matrimoni celebrati in villa da parte degli Amministratori per aiutare le persone 
più in difficoltà. 
Terremo informata la cittadinanza sui finanziamenti per l’abbattimento delle barriere architettoniche. 
Altro progetto che la Lista Civica Fauglia Democratica porterà a termine nel corso del prossimo mandato sarà la creazione di “orti 
sociali”. Questa operazione, resa possibile grazie alla Fondazione Laviosa, che ha donato al Comune un terreno in Valtriano, prevede 
la realizzazione di questi orti (il numero lo stabiliremo appena sistemato il terreno) che verranno assegnati, con criteri di selezione, 
a coloro che saranno interessati. Sarà occasione, per gli assegnatari, di fare dell’agricoltura biologica con i prodotti che preferiscono, 
per socializzare e condividere esperienze con gli altri assegnatari e, per coloro che hanno bambini, far loro conoscere l’importanza 
dell’agricoltura con i suoi frutti e il valore dei prodotti sani e di qualità per la salute e per l’ambiente. Gli orti avranno a disposizione 
acqua di pozzo e un piccolo ricovero attrezzi. Il progetto è già finanziato. 
Per dare risposta alle richieste dei cittadini, verranno anche realizzate due aree recintate e attrezzate adibite a sgambatoio per i cani: 
una in Via Mazzei a Valtriano contigua all’area adibita a orti sociali, l’altra a Luciana presso il Parco dell’Oliveta. Quest’ultimo sarà 
realizzato dai cittadini stessi in collaborazione con l’associazionismo locale, ai quali va il nostro ringraziamento, mentre 
l’Amministrazione fornirà il materiale necessario. Entrambi i progetti sono già finanziati. 
Inoltre, vista la tendenza delle ASL a razionalizzare la presenza di presidi sul territorio ci siamo fatti carico, attraverso la nostra 
presenza in Società della Salute, di migliorare i servizi ai cittadini facendoci parte attiva per la realizzazione della “Casa di 
Comunità”, che verrà finanziata con i fondi del PNRR e realizzata in Località Pian di Laura. Attraverso di essa il cittadino sarà preso 



in carico dagli operatori ed accompagnato nel percorso sociosanitario e socioassistenziale. Ci attiveremo per garantirne l’accesso, 
a chi non ha mezzi propri, attraverso un servizio navetta. Il progetto si trova in fase esecutiva. 
Continueremo a monitorare il Distretto sociosanitario per un accesso ai servizi in linea con le esigenze dei nostri cittadini. 
Continueremo il percorso di inserimento socio lavorativo a persone fragili segnalateci dagli assistenti sociali. 

ASSOCIAZIONI, VOLONTARIATO E SUPPORTO AI CITTADINI: L’associazionismo rappresenta un elemento 

fondamentale in una società come la nostra che tende a disaggregare più che ad unire. La qualità dell’associazionismo e del 
volontariato determinano il livello di civiltà e di solidarietà di cui è capace una comunità. Stare insieme, fare gruppo per uno scopo 
comune stimola in confronto e la crescita dell’individuo e quindi della collettività. Per queste ragioni continueremo a favorire la 
nascita e la crescita delle associazioni condividendo e finanziando, nei limiti possibili, progetti che abbiano ricadute positive, utili, 
efficaci e condivise sul territorio e verso chi si trova in difficoltà. A dare impulso a queste modalità operative è intervenuta la riforma 
del Terzo Settore che indica proprio attraverso la co-progettazione e co-programmazione le modalità per la realizzazione dei progetti 
di interesse per la Comunità. Altri spazi sono stati realizzati (Parcheggio del Gremigno, attiguo al Centro Storico, e la Vecchia Chiesa 
di San Lorenzo) nel corso del mandato appena terminato, dove sarà possibile organizzare eventi, sagre, mercatini e ogni altra 
iniziativa utile a fare Comunità attività alle quali daremo nuove motivazioni e impulso promuovendole e sostenendole. 
La Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA considera la persona anziana una risorsa della comunità ed ha sempre cercato di creare 
le condizioni per evitarne l’isolamento e favorendone la socializzazione, ed è per questo motivo che è stato realizzato il “Centro 
Ricreativo Sandro Pertini”, riqualificando i locali delle ex Poste, al quale daremo impulso con sempre maggiori iniziative e attività. 
Continueremo a promuovere iniziative di sensibilizzazione per attività di pubblica utilità come recapito di generi di necessità (farmaci, 
spesa, pacchi Caritas, ecc.) al domicilio di persone impossibilitate a spostamenti.  
Manterremo le vacanze estive e la settimana del benessere, pronti a recepire, entro i limiti dello stesso stanziamento di risorse 
finanziarie, nuove proposte che dovessero pervenire da parte dei beneficiari.   
Continueremo il percorso di valorizzazione e utilizzazione, da parte delle realtà associative locale, ma anche dei cittadini, di tutte 
le strutture e gli spazi comunali come il Parco dell’Oliveta, la struttura di Via Mazzei, gli spazi della Vecchia chiesa di San Lorenzo. 
Continueremo a sostenere l’associazionismo locale nella valorizzazione e gestione delle Fonti Storiche. 
La società moderna si avvale sempre di più dei sistemi informatici (uso dello SPID, prenotazioni on line, richiesta documenti ecc.) 
per una infinità di attività, anche di ordine quotidiano, che spesso possono mettere in difficoltà. La Lista Civica Fauglia Democratica 
per mettere tutti i cittadini in condizione di potersi servire di queste modalità ha realizzato progetti di supporto attraverso esperienze 
come la “Bottega della Salute”, il “Servizio Civile” e il “Punto Digitale Facile” . Questi servizi, attraverso l’accreditamento delle 
strutture comunali, verranno effettuati anche nelle frazioni.  Potenzieremo e stimoleremo il volontariato (dai più giovani ai pensionati) 
anche studiando nuove formule di organizzazione che possano sfociare, per i giovani, in eventuali opportunità di lavoro. 
Parrocchia e Caritas continueranno ad essere interlocutori privilegiati per affrontare le problematiche di carattere sociale. 
Favoriremo la nascita di una consulta tra Amministrazione e Associazioni Sportive locali finalizzata ad una proficua collaborazione 
per la realizzazione di progetti che avvicinino la Comunità all’attività sportiva. 
La Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA sempre sensibile ai diritti civili ha aderito ad iniziative con giornate dedicate. Sono stati 
creati spazi a memoria come il Giardino dei Diritti, il murales contro la discriminazione nella loggetta a Fauglia, la panchina rossa 
contro la violenza sulle donne a Valtriano, il melograno piantato ad Acciaiolo in memoria dei tanti migranti deceduti in mare, e giornate 
di letture e iniziative per “Non Dimenticare”. Continueremo a aderire alla rete Ready.  

POLITICHE GIOVANI: Servizio Civile, Giovani SI’, Giovani al centro, Consiglio Comunale dei Ragazzi 

Continueremo il percorso già intrapreso tramite progetti co-finanziati dalla Regione e con la partecipazione di associazioni, per dare 
opportunità di introduzione al mondo del lavoro, alcuni servizi di supporto come il Servizio Civile, il Punto Digitale Facile e la Bottega 



della salute hanno dato questa opportunità. Continueremo ad intercettare corsi di formazione tramite progetti come Giovani al centro 
e Talenti in azione che fanno parte del percorso regionale di Giovani Sì. 
Lo scopo del Consiglio Comunale dei Ragazzi con regolamento simile a quello degli adulti sarà per i nostri cittadini più piccoli, di 
iniziare un rapporto di collaborazione e partecipazione attiva alla vita quotidiana del Comune.  
I centri estivi sono una risorsa fondamentale sia per i genitori che lavorano sia per quelle famiglie in povertà assoluta che non 
possono assicurare un periodo di socialità e svago ai propri figli. Allo scopo di potenziare le politiche di conciliazione tra lavoro e vita 
familiare, già da anni è stato istituito un fondo per i servizi socioeducativi per i minori, che insieme ad altri contributi regionali e 
ministeriali, ci ha permesso di svolgere nel periodo estivo di chiusura della scuola centri estivi gratuiti per tutti i residenti. 

 
PROMOZIONE TURISTICA, SVILUPPO DEL TERRITORIO E SPORT 

 
GEMELLAGGI: Il Comune di Fauglia è gemellato con il paese austriaco di Semriach e con quello bavarese di Gmund am 

Tegernsee. Gli scambi culturali sono stati molto più frequenti con la comunità bavarese ed hanno visto l’esecuzione di progetti 
condivisi che hanno interessato i giovani delle due comunità. È stato inoltre avviato l’iter burocratico per la stipula di un nuovo patto 
di gemellaggio con la comunità francese di Cruas. 
È nostra intenzione ricercare finanziamenti europei per progetti di scambio che coinvolgano tutti e tre i nostri paesi e che interessino 
principalmente gli studenti. Vorremmo allargare la partecipazione ad una fascia sempre più ampia di popolazione, 
all'associazionismo e favorire scambi commerciali. 

PROMOZIONE TURISTICA E DEI PRODOTTI LOCALI: La bellezza dei nostri paesaggi, le nostre eccellenze 

agroalimentari, le numerose e accoglienti strutture ricettive presenti sul territorio rappresentano l'elemento fondamentale per 
sviluppare un modello di accoglienza diffusa e di qualità come volano dell'economia locale. Continueremo il percorso di 
valorizzazione dell'ulivo Gremigno di Fauglia continuando a consegnare le piantine e lavorando per costituire un consorzio di 
produttori di questo olio in purezza.  
Utilizzeremo il nuovo regolamento DE.CO. per valorizzare prodotti e manifestazioni locali di interesse. Infine, facendo parte di un 
gruppo di ventisei Comuni della provincia di Pisa per l'esercizio associato in materia di accoglienza e informazione turistica, di recente 
approvazione, contiamo di ottenere quel salto di qualità che possa consentire alle realtà imprenditoriali del settore, anche attraverso 
un prolungamento della stagione delle vacanze, un maggior ritorno economico ed occupazionale. 
Andrà rivitalizzato il Centro Commerciale Naturale che, anche attraverso la collaborazione dell'associazionismo locale, potrà 
organizzare feste ed eventi per valorizzare l'imprenditoria del centro storico e i nostri prodotti agroalimentari. 
Con la collaborazione dei produttori cercheremo di promuovere l'utilizzazione di prodotti locali da parte degli esercizi commerciali, 
ristoranti, agriturismi. 
Dopo la recente riqualificazione del complesso della Vecchia Chiesa di San Lorenzo, implementeremo l’utilizzo degli spazi per eventi 
e manifestazioni anche di attrazione turistica e mercatini di nicchia dei prodotti agroalimentari locali (formaggi, vino, olio ecc.).        
In collaborazione con l’Associazionismo locale valuteremo la possibilità di apertura del sito per la pubblica fruizione 
Un altro volano di sviluppo turistico sarà quello legato agli eventi sportivi. In modo particolare intendiamo: 
- pianificare le manifestazioni in modo condiviso con Società e Federazioni, con particolare attenzione agli eventi di carattere 
amatoriale; 
- massimizzare l’utilizzo degli impianti sportivi per creare eventi aggreganti per i cittadini del territorio e attraenti per chi viene da fuori; 
- pubblicizzazione degli eventi prevalentemente attraverso i nuovi canali di comunicazione come blog e social network per 
raggiungere anche cittadini non faugliesi e attrarli a conoscere il nostro territorio. 



Uno degli aspetti da valorizzare in ambito turistico riguarda la valorizzazione dell’area comunale denominata ‘’Signoria di Montalto’’ 
dove svolgere iniziative rievocative riconosciute ormai dalla Regione Toscana con grande soddisfazione. Questo permetterà lo 
sviluppo del turismo sia di appassionati che di turisti amanti del settore con grande giovamento per le nostre attività ricettive e 
enogastronomiche. Possibilità di sviluppo anche in ambito scolastico facendo vivere dai bambini una esperienza reale. 
Si provvederà ad incrementare la conoscenza del nostro territorio con organizzazione di escursioni lungo il Cammino d’Etruria ed 
altri percorsi sul nostro territorio, che in questi anni hanno riscontrato un grande interesse da parte della cittadinanza e dei turisti. 
Provvederemo alla realizzazione di una mappa contente i percorsi tracciati e le varie attività presenti sul nostro territorio, sia in 
formato cartaceo che in formato digitale.  
Connessione WI-FI pubblica nel centro storico e nelle frazioni. 
Impegno a dare seguito alla delibera consiliare n. 65 del 30/12/2023 per l’applicazione del protocollo d’intesa tra i Comuni interessati 
nel percorso di realizzazione di “UN NUOVO COLLEGAMENTO SU FERRO TRA PISA-LA COSTA E VOLTERRA” come asse 
strategico per lo sviluppo sociale ed economico de territorio. 

ATTIVITÀ PRODUTTIVE, COMMERCIALI E CCN (CENTRO COMMERCIALE NATURALE): Questi settori 

rappresentano il motore economico e i servizi per una comunità. Il nostro territorio ospita importanti realtà produttive la cui attività è 
stata e verrà periodicamente monitorata per dare risposte rapide ed efficaci a sopravvenute necessità che ne consolidino e sviluppino 
i processi produttivi. Sarà attivato un tavolo con la presenza di tutte le realtà del territorio per cercare di individuare delle linee 
programmatiche. Le esigenze riguardano soprattutto interventi urbanistici. L’Amministrazione guarderà con attenzione questi 
percorsi con un occhio di riguardo anche a favorire trasformazioni di destinazione d’uso di siti produttivi in stato di abbandono e di 
degrado. Durante il mandato appena concluso era in corso una richiesta in tal senso. Il percorso si è concluso e, alcuni capannoni 
in stato di abbandono verranno riqualificati con la realizzazione di una Casa di Riposo (RSA). La Lista Civica Fauglia Democratica 
si è adoperata affinché il progetto andasse a buon fine. La realizzazione darà una risposta occupazionale e servizi. Un occhio di 
riguardo continuerà ad essere rivolto alla Azienda Dumarey Group, che rappresenta la più importante realtà occupazionale del 
territorio e una delle più rilevanti a livello Nazionale nel campo dell’automotive.  
Di più complessa soluzione sono le risposte alla crisi delle attività commerciali soprattutto dei negozi di vicinato. Purtroppo, la grande 
distribuzione e i nuovi stili di vita stanno condizionando la loro sopravvivenza. L’Amministrazione Comunale può certamente, nei 
limiti degli equilibri di bilancio, venire incontro a queste realtà, anche se agevolazioni sulle tasse e imposte non potranno certamente 
essere sufficienti a mantenerne l’attività. Occorre quindi una strategia di sviluppo che da una parte mantenga gli esercizi in essere e 
dall’altra favorisca nuovi insediamenti. Per raggiungere lo scopo riteniamo fondamentali due elementi: la consapevolezza della loro 
utilità da parte della popolazione, andando a farci la spesa, e dall’altro puntare sulla qualità dei prodotti a chilometro zero. 
Consapevoli che il turismo può essere incentivato anche grazie alla risonanza che certi allestimenti possono avere, si intende 
procedere alla ideazione di installazioni a tema da concordare e realizzare in collaborazione con le attività commerciali del Ccn, 
elaborando di volta in volta piccole scenografie che abbiano un filo conduttore comune e che saranno posizionate davanti le attività 
commerciali del Comune. 
Alcune proposte possono per esempio ritrovarsi in un allestimento uniforme e corale di addobbi natalizi, per i giorni della lavanda, 
per il giorno contro la violenza sulle donne e così via, trasformando le vie principali e arricchendole di colore. 
Lavoreremo per avviare un progetto innovativo e pionieristico che punti a sfruttare le potenzialità dell’e-commerce coinvolgendo 
commercianti e artigiani del centro commerciale faugliese in un’unica piattaforma online che veicoli la peculiarità del centro 
commerciale diffuso. Il progetto avrà un duplice scopo: ricevere comodamente le merci a domicilio e promuovere contestualmente 
le attività commerciali e promuovere i prodotti a chilometro zero. 

. 
 



ATTIVITÀ FAUNISTICA E VENATORIA: L’attività faunistica e venatoria è regolata da norme regionali e dagli ATC, 

tuttavia, poiché la sopravvivenza della selvaggina rappresenta un importante elemento per la salvaguardia degli equilibri ambientali, 
occorre un’azione sinergica fra Amministrazione, cacciatori, ATC (struttura associativa in Ambito Territoriale di Caccia) e agricoltori, 
ciascuno per le proprie competenze. La Lista Civica Fauglia Democratica ha dato il proprio contributo con due regolamenti: quello 
sui diritti degli animali ma soprattutto quello di Polizia rurale che prevede divieti, limitazioni ed attenzioni particolari sull’uso di pesticidi 
che rappresentano una delle principali cause di morte della fauna selvatica, oltre a produrre danni irreversibili all’ambiente. Gli 
agricoltori, con spirito di collaborazione, dovranno lasciare nella campagna brulla e sulle ripe dei piccoli cespugli che costituiscono 
zone di riparo e luoghi per la riproduzione della fauna. I cacciatori, oltre alla pratica sportiva, si dovranno organizzare in collaborazione 
con gli ATC ad effettuare caccia di selezione, nei casi necessari, al fine di salvaguardare i raccolti agricoli. Le attività venatorie 
rappresentano anche un utile presidio del territorio e la Lista Civica Fauglia Democratica coinvolgerà i cacciatori affinché segnalino 
situazioni di degrado, pericoli ambientali, discariche abusive e stimolerà rapporti di collaborazione con il mondo agricolo e, attraverso 
relazioni proficue sarà possibile conoscere e valutare le criticità e trovare, di comune accordo, le soluzioni utili a superarle. 
Terremo proficui incontri con i cacciatori per monitorare la presenza dei lupi sui nostri territori e, ove necessario, elaborare soluzioni 
a salvaguardia degli animali custoditi all’aperto e delle greggi. 
Il nuovo piano operativo prevederà un terreno, da mettere a disposizione delle Associazioni Venatorie del Comune, idoneo a 
realizzarci una adeguata struttura per incontri e momenti conviviali. 
Abbiamo accolto e condiviso iniziative di rilascio di fauna selvatica sul territorio, rimettendo in natura alcune civette salvate dalla Lipu 
e questa sinergia sarà portata avanti. 

AGRICOLTURA: Già da anni, la Lista Civica Fauglia democratica si è impegnata per la riproduzione e la distribuzione del 
Gremigno di Fauglia, pianta autoctona con particolari caratteristiche organolettiche e fitoterapiche. Nella volontà di ampliare la 
diffusione, in modo particolare sul nostro territorio di questa essenza, verrà individuato un appezzamento di terreno per la 
autoriproduzione in loco delle piante da distribuire. 
Grazie ai successi ottenuti tramite la partecipazione a Bandi e Misure, messe a disposizione dalla Regione Toscana, da parte del 
nostro Comune che si è distinto con una presenza attiva all’interno del Distretto Rurale Pisano Livornese, verranno favoriti aperitivi 
e cene con accompagnamento musicale, dove verranno somministrati prodotti del Territorio al fine di favorire una sempre maggiore 
conoscenza di ciò che la nostra terra ci offre sia in termini di materie prime che di prodotti lavorati. 
Data la grande quantità di essenze estinte o in via di estinzione, in collaborazione con le Scuole e gli orti botanici presenti nelle 
vicinanze, sarà nostra premura allestire un giardino composto da essenze di alberi da frutto in via di estinzione o antiche, operazione 
che si pensa possa diventare un nuovo polo di interesse da mettere a disposizione della comunità, della scuola e di studiosi esperti. 

SPORT: La pratica di una disciplina sportiva riveste un’importanza fondamentale sotto più punti di vista specialmente per 

i giovani. Oltre ad essere una pratica salubre abitua al rispetto delle regole e dell’avversario e, negli adolescenti, dà una risposta 
all’esuberanza tipica di quell’età.  Mentre fino a qualche anno fa lo sport più praticato a Fauglia era il calcio nei due campi sportivi 
presenti nel nostro territorio, adesso, con la realizzazione della struttura polivalente, i nostri giovani possono praticare anche 
pallacanestro e pallavolo. Tuttavia, essendo finito l’interesse per il calcio praticato nel campo sportivo di Fauglia ed essendo sorto 
interesse per un’altra attività (la boxe), l’Amministrazione guidata dalla Lista Civica Fauglia Democratica ha progettato la 
riqualificazione di tutta l’area prevedendo, oltre ad una struttura coperta di circa 300 mq che comprende anche spazio per ristoro e 
bar, un campo da calcetto, un campo da beach volley, due campi per padel e una parete artificiale per arrampicata sportiva. Fauglia 
Democratica parteciperà con questo progetto a tutti i bandi che usciranno per finanziare la promozione dello sport.  

L’impegno della Lista Civica Fauglia Democratica continuerà ad essere indirizzato alla promozione della pratica sportiva, 
sia degli alunni delle scuole ma anche dei giovani, perché riteniamo che la pratica sportiva sia fondamentale, oltre che per l’abitudine 



al rispetto delle regole e per migliorare i rapporti interpersonali, per raggiungere l’obbiettivo di creare una vera Comunità, unita e 
solidale. 

 

SOCIETÀ PARTECIPATE (APES, GEOFOR PATRIMONIO, RETI AMBIENTE, CTT NORD, 
CERBAIE, TOSCANA ENERGIA, ECOFOR SERVICE, GAL ETRURIA/TERRE ETRUSCHE) 

Questo capitolo è notoriamente quasi sempre assente nei programmi elettorali, specialmente in quelli dei piccoli Comuni, sia delle 
liste di opposizione sia in quelle che chiedono la conferma, per due motivi: la scarsa rilevanza societaria e la complessità del tema. 
Ma poiché queste Società svolgono servizi pubblici di fondamentale importanza, la Lista Civica Fauglia Democratica, a dispetto di 
quanto detto, se ne è sempre occupata con una presenza attiva negli organismi decisionali portando sempre il proprio contributo, 
con i limiti del proprio peso, nell’interesse della comunità. Per cui cerchiamo, nel presente documento, di spiegarne la natura, le 
finalità, i meccanismi societari e la posizione della Lista Civica Fauglia Democratica nelle scelte aziendali, restando comunque a 
disposizione per ulteriori chiarimenti nelle assemblee pubbliche. Cominciamo quindi con l’elenco delle Società partecipate, la quota 
societaria del Comune di Fauglia, di cosa si occupano, l’oggetto sociale e le scelte strategiche di ciascuna di esse. 
1. APES (Azienda per l’edilizia sociale) quota di partecipazione 0,50% gestione alloggi edilizia sociale (costruzione e 
manutenzione). Questa società gestisce n. 22 alloggi di proprietà comunale in cui si trovano altrettante famiglie. Questi alloggi sono 
assegnati secondo una graduatoria, che viene aggiornata periodicamente, a famiglie con particolari requisiti che, per conservare il 
diritto di assegnazione, devono essere mantenuti. La presenza attiva della Lista Civica Fauglia Democratica, in questa società, ha 
portato ad ottenere finanziamenti per efficientamento energetico di quattro di questi alloggi e alla costruzione di tre nuove abitazioni 
in Valtriano. La Lista Civica Fauglia Democratica si è già attivata, avendo il terreno a disposizione, per la costruzione di altri nuovi 
sempre in Valtriano. Il numero può variare in base alle risorse finanziarie che verranno messe a disposizione, complessivamente, 
dalla Regione ma la progettazione che intendiamo proporre è di cinque nuovi alloggi. Saremo anche parte attiva, da subito, per far 
realizzare interventi di manutenzione straordinaria sui più recenti alloggi di Via Casaferri. 
2. GEOFOR PATRIMONIO quota di partecipazione 0,225% è la società proprietaria degli impianti utilizzati da Geofor per la 
gestione dei rifiuti, non ha dipendenti e ha per oggetto la proprietà e la gestione patrimoniale delle reti, degli impianti, degli immobili 
e dei diritti immobiliari relativi al servizio pubblico di raccolta, smaltimento dei rifiuti urbani compresi gli impianti di termo 
valorizzazione, captazione di biogas e produzione di energia elettrica. Gli utili, che opportunamente sono per la maggior parte 
destinati agli investimenti per migliorare i servizi (nuovi impianti e ammodernamento di quelli esistenti), danno inoltre dividendi. 
3. RETI AMBIENTE quota di partecipazione 0,0268 %. Si tratta di una società per azioni a capitale pubblico partecipata da 100 
Comuni di quattro province: Pisa, Livorno, Lucca e Massa Carrara. Le dimensioni economiche di questa società ne fanno il secondo 
operatore in Toscana e il sesto in Italia per quanto riguarda il settore dell’igiene ambientale. Questa società è il gestore unico del 
ciclo integrato dei rifiuti attraverso n. 6 SOL (Società operative Locali): Geofor, Rea, Ascit, Ersu, Esa, Sea Ambiente, nell’ambito 
dell’ATO Toscana Costa (Ambito Territoriale Ottimale). Si occupa del ciclo integrato dei rifiuti, raccolta, spazzamento, trasporto, 
smaltimento ed ha, come obbiettivo, la promozione della transizione verso discarica zero attraverso la gestione industriale del ciclo 
dei rifiuti per giungere al di sotto del 10%, dei rifiuti indifferenziati smaltiti, entro il 2035. Le azioni si basano sulla riduzione della 
produzione dei rifiuti, politiche di riuso, sviluppo della differenziazione, controllo della qualità dei rifiuti finalizzata al pieno recupero 
della materia al termine della lavorazione. La Lista Civica Fauglia Democratica è sempre stata presente e attiva, e continuerà a farlo, 
in tutte le sedi per dare il proprio contributo nelle strategie aziendali che rivestono un’importanza fondamentale sia per i costi ai 
cittadini sia per la tutela dell’ambiente. 
4. CTT NORD quota di partecipazione 0,36%. A questa società, che si occupava del trasporto pubblico locale, mista (con 
partecipazione pubblica/privata) ma con maggioranza pubblica, è subentrata da 3 novembre 2022 AT (Autolinee Toscane) facente 



parte del gruppo RATP, multinazionale francese e terzo operatore del mondo in materia di trasporto, vincitrice del lotto unico sul 
trasporto pubblico locale messo a bando dalla Regione Toscana che finanzia il trasporto essenziale mentre esclude, lasciandolo a 
carico dei Comuni, i cosiddetti “lotti deboli” cioè quelli con scarsa frequenza e utenza ma che sono importanti per le periferie, come 
la nostra e più ancora per le zone interne. Conseguentemente la CTT (Compagnia Toscana Trasporti) è stata messa in liquidazione 
e ci sono Comuni che hanno deliberato di uscirne mentre la Lista Civica Fauglia Democratica ha deciso, insieme ad altri Municipi, di 
mantenere la propria partecipazione societaria al fine di essere parte attiva nella gestione dei lotti deboli per dare risposte adeguate 
alle zone più periferiche del territorio comunale e alla cittadinanza più fragile. La Società avrà un capitale sociale abbattuto (da 41 
milioni a 6 milioni di euro) per poter liquidare i Comuni uscenti. Allo stesso tempo il Comune riceverà la liquidazione del capitale 
abbattuto, pari a 35 milioni di euro, (per il Comune corrisponde a 126.000 euro di quota parte, che entreranno nelle casse comunali), 
oltre ai ristori COVID che ancora dovranno essere versati dalla Regione al CTT e che ammontano a diversi milioni di euro. In definitiva 
il Comune  rimane nella CTT, che avrà un capitale sociale di 6 milioni di euro. 
5. CERBAIE quota di partecipazione 0,48%. Si tratta di un’azienda in liquidazione che gestiva la rete acque pubbliche. Attraverso 
questa società, strategica nel percorso di pubblicizzazione di Acque S.p.A., la Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA è e sarà parte 
attiva in questo processo. La Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA ritiene che l’acqua sia un bene pubblico e tale deve 
diventare attraverso l’acquisto delle quote (45%) detenute dal socio privato ABAB per dar vita ad una new co. interamente pubblica 
che investa i profitti, anziché dividerli col socio privato, sia per liquidarlo sia nel miglioramento delle infrastrutture e della rete. Fauglia 
democratica ha sempre avuto e continuerà ad avere una posizione chiara e ferma sul tema: l’acqua, bene essenziale, deve essere 
pubblica e la new co. deve occuparsi solo di questo. 
6. TOSCANA ENERGIA quota di partecipazione 0,11% gestisce la rete per l’erogazione del gas naturale.  Questa società, fino a 
pochi anni fa a maggioranza pubblica, ha utili molto importanti e il Comune di Fauglia ne percepisce, in misura variabile, dai 40 ai 
60.000 euro all’anno. Purtroppo, negli anni scorsi, per mancanza di condivisione di strategie, alcuni Comuni, fra cui quello di Firenze, 
hanno deciso di vendere la propria partecipazione societaria alla società, a maggioranza privata, ITALGAS, mettendo i restanti 
Comuni in minoranza. Questo ovviamente limita fortemente le scelte sia strategiche dei soci pubblici, sia in fatto di distribuzione di 
dividendi. La Lista Civica Fauglia Democratica, comunque, continuerà ad essere parte attiva per indurre Toscana Energia a fare gli 
investimenti necessari per dare risposte alle esigenze dei cittadini interessati. 
7.  ECOFOR SERVICE quota di partecipazione 0,06%. Si tratta di una società mista pubblica/privata a maggioranza privata. La 
sua attività consiste nella progettazione, realizzazione, gestione e manutenzione di impianti per il trattamento di rifiuti speciali e per 
la produzione di energia elettrica. La Lista Civica Fauglia Democratica ritiene, insieme ad altri dieci Comuni della Provincia di Pisa, 
utile rimanere in questa Società per essere in prima linea per utilizzare i benefici dei risultati che questa Società potrà conseguire 
attraverso lo sviluppo di tecnologie avanzate. L’Azienda non ha costi per il Comune ma distribuisce dividendi. 
8. GAL ETRURIA quota di partecipazione 2,01%. È una Società Consortile mista a maggioranza pubblica per la quale la Regione 
ha avviato la procedura di scioglimento a causa di grossi problemi relativi al funzionamento che sono iniziati col COVID, con la morte 
del Direttore e le dimissioni volontarie dell’unica animatrice a tempo pieno.  Questo tipo di Società sono individuate dalla Regione 
per gestire i FEASR (Fondi Europei per lo Sviluppo Rurale) attraverso appositi bandi. Il Comune di Fauglia, con la sua partecipazione 
nel GAL ETRURIA ha ottenuto oltre 300 mila euro e per questa ragione, insieme ad altri 23 Comuni, alla CR di Volterra, ad 
associazioni di categoria, CCIAA e tre Distretti Rurali, ha ricostituito un nuovo GAL (Gruppo di Azione Locale) denominato TERRE 
ETRUSCHE in quanto unico strumento per partecipare ai bandi europei per lo sviluppo rurale che, in base all’esperienza passata, 
possiamo dire che consistono, ogni volta, in fondi che vanno dai 4 ai 6 milioni di euro, di cui una parte, a disposizione delle imprese 
private che intendono migliorare le proprie infrastrutture o valorizzare la propria produzione. Il prossimo bando che uscirà a breve 
(questo al momento in cui si scrive il presente programma) avrà un budget di quasi 4 milioni di euro. 

 



ALTRE ATTIVITÀ 
Amministrazione (conferimento deleghe) 
La Lista Civica Fauglia Democratica intende dare continuità all’organizzazione dell’Amministrazione attraverso il conferimento di 
deleghe a tutti i propri Consiglieri Comunali, al fine di utilizzare le professionalità personali all'interno del gruppo. I nuovi Consiglieri 
eletti, ma anche quelli confermati, parteciperanno con continuità a corsi di formazione in merito alla Pubblica Amministrazione, con 
particolare riferimento a quelle degli Enti Locali, per essere sempre aggiornati sulla continua evoluzione delle norme. 
Ufficio di Prossimità 
L’Amministrazione Comunale metterà a disposizione dei cittadini un ufficio di supporto per  le pratiche che, diversamente, andrebbero 
presentate presso le cancellerie dei tribunali ordinari. 
Benessere animale 
La Lista Civica Fauglia Democratica tutela il benessere animale e protegge la fauna selvatica con apposito Regolamento fortemente 
voluto ed approvato nel novembre del 2009. L’impegno sarà, come è sempre stato da allora, quello di vigilare sulla corretta 
applicazione e sul rispetto delle norme ivi contenute da parte dei detentori degli animali e da tutti i cittadini in genere. 
Per le attività che lo richiedono (recupero cani vaganti o pericolosi, ricoveri, ecc.) il Comune di Fauglia è socio del Canile Sanitario 
Intercomunale di Pisa presso il quale, pagando una retta, ha a disposizione quattro posti. 
Per quanto riguarda i gatti liberi, patrimonio del Demanio e protetti anche dalle leggi, sarebbe auspicabile l’attività di volontari per il 
censimento e la gestione delle colonie feline, alcune già presenti e gestite da volontari. Questo consentirebbe anche opportune 
sterilizzazioni, di cui se ne fa carico il Comune attraverso la ASL. 
Elaboreremo progetti, in collaborazione con Associazioni del territorio, per la lotta al randagismo. 
Per il recupero di animali selvatici e volatili il Comune ha stipulato una convenzione con la LIPU. 
Piste ciclopedonali 
Da anni, la Lista Civica Fauglia Democratica è impegnata a ricercare finanziamenti pubblici per la realizzazione di piste ciclo pedonali 
per consentire ai faugliesi di fare passeggiate in sicurezza ammirando il nostro splendido territorio. Sono stati fatti studi puntuali, oltre 
ad un progetto complessivo, per verificarne la fattibilità dai quali sono emerse le seguenti conclusioni in relazione alla conformazione 
territoriale e l’antropizzazione: utilizzare la vecchia viabilità vicinale o poderale oppure realizzare percorsi a tratti evitando abitazioni 
e corsi d’acqua. La prima sarebbe ovviamente la più interessante ma si discosterebbe dalla viabilità pubblica e richiederebbe risorse 
economiche molto ingenti, difficilmente reperibili. La seconda, anche se non esaustiva, risulta più praticabile sia dal punto di vista 
della realizzabilità pratica sia dal punto di vista di reperimento di linee di finanziamento dedicate. Completeremo la progettualità e 
perseguiremo questa strada. 
Alberi monumentali 
La Lista Civica Fauglia Democratica, per consolidare l’attenzione all’ambiente che caratterizza sempre le proprie scelte, nel mandato 
appena concluso, ha elaborato un regolamento per la tutela del verde pubblico e privato disciplinando la cura e la manutenzione 
delle piante come bene insostituibile per la salute. Una maggior tutela è stata regolamentata per quanto riguarda le piante che hanno 
caratteristiche, a termine di legge, di monumentalità. Uno studio è già stato fatto, con documentazione fotografica, e alcune sono 
state individuate. Con l’aiuto dell’associazionismo locale è nostra intenzione portare a termine il progetto inserendo le piante 
individuate nel circuito nazionale e regionale. Questo costituirà un elemento, oltre che di tutela, di promozione turistica attraverso 
itinerari ben definiti, che si aggiungeranno agli itinerari delle fonti storiche. 
Fonti e lavatoi 
Dopo la valorizzazione delle antiche fonti e lavatoi dei Portonari e dei Castagni, di questo va un particolare ringraziamento ai ragazzi 
del Movimento “5 Stelle” prima e all’Associazione Agorà adesso, che ne gestisce la manutenzione, è intenzione della Lista Civica  
Fauglia Democratica di procedere alla valorizzazione di altri tre siti presenti sul nostro territorio: il Fontino (nei pressi del 



Centro Storico), la Fonte di Meino e la Fonte di Santo Regolo, in questa maniera verrà così ampliato  l’itinerario già esistente. 
Confidiamo nella collaborazione, operativa o finanziaria, di chiunque voglia contribuire alla conservazione di questo importante 
aspetto del nostro patrimonio culturale che valorizza il presente e consente di far riemergere ed apprezzare le radici storiche di alcuni 
luoghi caratteristici del nostro territorio. 
Conoscere da dove veniamo aiuta a capire dove vogliamo andare. 
Realizzazione di un affaccio panoramico  
Lo slargo tra Corso Repubblica e Via Bocci, unico varco visuale libero verso ovest, è nostra intenzione riqualificalo con un belvedere 
panoramico, cornice ideale per una installazione d’arte contemporanea. Gli interventi mirano ad ampliare lo spazio urbano dotando 
il Corso, nel suo tratto iniziale, ad un allargamento verso valle, in cui, ad una quota più bassa, sistemare un ambito, oggi residuale, 
in una piazzetta al cui centro collocare una scultura di arte contemporanea che un artista locale intende donare al Comune. 
Riqualificazione dei vicoli e chiassi del centro storico 
Su questo intervento abbiamo uno studio di fattibilità ma il processo di valorizzazione è un iter che deve essere condiviso e 
partecipato innanzi tutto dai residenti, salvaguardando il sentimento di appartenenza di molti per tali spazi. Gli interventi necessari 
partiranno da approfondimenti conoscitivi della storia di ogni vicolo mettendo in evidenza le diverse loro funzioni. 
Bandiera Arancione 
La bandiera arancione è un riconoscimento di qualità turistico-ambientale conferito dal Touring Club Italiano (TCI) ai 
piccoli Comuni dell'entroterra italiano (massimo 15.000 abitanti) che si distinguono per un'offerta di eccellenza e un'accoglienza di 
qualità. 
Il progetto è l'unico italiano inserito dall'Organizzazione mondiale del turismo (World Tourism Organization) fra i programmi realizzati 
con successo per uno sviluppo sostenibile del turismo in tutto il mondo. 
Le principali regole di giudizio tenute in considerazione dalla TCI per l'assegnazione della bandiera arancione sono le seguenti: 
• la valorizzazione delle risorse locali; 
• lo sviluppo della cultura dell'accoglienza; 
• lo stimolo dell'artigianato e delle produzioni tipiche; 
• l'impulso all'imprenditorialità locale; 
• il rafforzamento dell'identità territoriale. 
 
La Lista Civica FAUGLIA DEMOCRATICA incentiverà pratiche di questo genere per aumentare il flusso turistico nel 
nostro paese. 

 

MANTENERE E CONSOLIDARE GLI OBIETTIVI RAGGIUNTI 

DARE UNA RISPOSTA ALLE NUOVE ESIGENZE 
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